

wie die Helli, haben die Verehrung derselben zu den Rasennä gebracht. Sie fanden es aber begreiflich, daß sie in dem fernen Lande eine andre Hestia finden würden; denn überall sind Götter, und damit trösteten sie sich.

Ich versprach auch den Phokiern des Aminokles, welche Hannibals Leitung unterstellt waren, ihnen ein Stück Land zu erwerben, wo sie ihren Toten nach dem Brauch ihrer Heimat bestatten könnten; denn sie hatten ihn auf dem Schiffe mitgenommen. Darüber freuten sie sich ungemein und erklärten sich bereit, allen Gefahren mit uns Troß zu bieten. Zumeist hatte sie aber die Erklärung Himilkos ermutigt, daß die Sikuler, welche wir soeben bekämpft hatten, nichts andres wären als die vielgefürchteten Lästrigen; ganz sicher waren sie jedoch dessen noch nicht.

XI.

Todesdrohen und Lebenslust in Utika.

Als ich auf das Deck zurückkam, unterschied man schon sehr genau das Vorgebirge von Utika, die äußerste Spitze Libyens, das sogenannte Hermes-Vorgebirge. Ich legte meinen schönsten Kitionet an, setzte meine gestickte Mütze auf, Hannibal seinen Helm mit dem Federbusche; jedermann putzte sich und freute sich über die glückliche Ankunft.

Je näher wir kamen, desto deutlicher sahen wir die Hermesspitze, die große Bai und die Stadt Utika, welche terrassenförmig von den blauen Fluten des Meeres bis zur Bozra auf den Höhen landeinwärts emporsteigt. Die rotbraunen Kuppeln der privaten und öffentlichen Gebäude, die hohen Zinnen der Citabelle, die sich vom azurblauen Himmel abhoben, die grünen Wiesenteppiche, welche die Stadt umgeben, ließen hell die weißen Stadtmauern hervortreten, die erst mit einer Lage Teer bedeckt und dann mit Kalk angestrichen sind.

Als ich den ältesten Teil der Stadt, das ursprüngliche Utika, welches vom Festlande durch einen jetzt als Handelshafen dienenden Kanal [siehe S. 15] geschieden ist, aber immer noch die imposantesten Gebäude, die palastähnlichen Besitztümer der reichsten Kaufleute, umschließt, im Rücken hatte, fuhr ich direkt in den Kriegshafen ein. Im Mittelpunkte desselben erhoben sich hoch über die Masten der Schiffe die massiven und mit Schießscharten versehenen Festungsmauern, Türme, Zinnen und Kuppeln des Admiralspalastes [siehe S. 157]. Ich bugsierte mein Schiff an das Ufer zur Linken, wo noch Platz war, und stieg sogleich mit Hanno in die Schaluppe, um mich nach der hinteren Seite des Hafens an den Damm zu